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今日潍坊

中小企业融资难一直是潍坊经济发展的
一大瓶颈，特别是2012年，不少企业因为资
金链出现问题而面临生存困境。对于近几年
来一直是潍坊经济一支重要力量的中小企业
来说，在新的一年里，能否改变缺钱的状
态，关系着潍坊社会经济的进一步发展。对
此，在今年的两会上，破解中小企业融资
难，仍然是备受关注的焦点。

记记者者调调查查

“中小企业融资难，是制
约潍坊经济发展的‘老大难’
问题。”8日，潍坊市政协委员
蔡绪旺告诉记者。蔡绪旺是山
东天王集团董事长、潍坊财富
小额贷款股份有限公司董事
长，既从事实业，也涉足金融
业，对中小企业“融资难”有着
深刻的体会和独到的思考。

潍坊70%以上的GDP是中
小企业产生的，50%以上的税
收来自中小企业，中小企业还
解决了70%以上的就业，中小
企业成为潍坊经济社会发展
的“主战场”。

而对于中小企业来说，寒
冷几乎覆盖整个2012年。首先
是在稳健的货币政策下，出现
了大规模的融资危机，在这种
环境下，许多中小企业为了解
决第一位的生存问题，不得不
忍受压力接受了高利率的民间
借贷，使得经营利润严重下滑，
许多企业甚至出现了亏损经营
的情况。

与此同时，转型的压力也
日益凸显。用工荒，原材料价
格、劳动力成本的上涨进一步
逼迫中小企业从“规模效益”
转向“技术效益”或“管理效
益”上来，“转型”的阵痛被复
杂多变的外部环境放大。然
而，中小企业的作用却日益重
要，其在推动创新、解决就业
等方面发挥的作用越来越关
键。关注和解决中小企业的发
展问题已成为政府和社会各
界积极关注的问题。

潍坊市人大代表、山东阳

春羊奶乳业有限公司董事长
董玉坤接受采访时表示说，他
的企业现已发展成为一个拥
有27个养殖合作社，6个标准
化养殖牧场，奶山羊存栏量17

万只，羊奶年加工能力达45000

余吨的现代化羊奶生产企业。
在促进农民特别是山区农民
增收，解决大学生和复转军人
就业等方面作用重大。而同
时，董玉坤告诉记者，2012年，
他的企业也曾因发展而遇到
资金问题，最后通过小额贷款
公司获得帮助。

记者在采访中发现，金融
机构对中小企业的质押资产
要求是最大的瓶颈，一般中
小企业的厂房、设备没有足
够的规模，土地资产、林业
资产又不能质押，造成中小
企业融资难，农业产业项目
更是受“冷落”。找担保公
司融资，贷款额度小，且增
加了企业负担。

采访中 ,一家担保投资公
司的负责人说 ,当前中小企业
尤其是私营中小企业融资难
是有目共睹的。一般来说,中小
企业的固定资产有限 ,但同时
对资金的需求量大 ,在现有的
信贷审批中 ,中小企业大多因
为抵押物不足而面临融资困
境。而且它们往往由于规模小,

发展时间短 ,其财务制度不健
全,甚至出现财务做假账、核算
混乱等问题。在这种情况下,银
行“偏爱”财务正规、诚信可
靠、市场前景看好的大企业,也
是可以理解的。

缺少质押资产想贷点款真难

委委员员建建言言

蔡绪旺建议，潍坊应采取政府政策
扶持、建立多元化融资渠道等措施，激
活民间资本；大力发展包括发行股票、
债权和资金信托等直接融资方式，加快
产业资本化、资产证券化；鼓励和引导
民间资本进入金融机构，扩大小额贷款
公司资金来源，多渠道筹集资金；同时，
提高小贷公司注册资金和银行融入资
金的比例，适时引导小贷公司扩股增
资，适当提高从银行融资的比例上限；
允许和鼓励各类金融机构建立小额信

贷基金，与小贷公司建立资金融通关
系，有效地解决小贷公司后续资金不足
的问题。

同时，蔡绪旺建议，应进一步加强
对小额贷款公司等新型金融组织的管
理和支持，明确小额贷款公司的金融机
构性质，加大对小贷公司的税收优惠政
策和奖励扶持政策，使其在金融维权、
税收优惠等方面与银行业等正式金融
机构享受同等待遇。

本报记者 于潇潇

蔡绪旺：支持新兴金融

政协委员蔡绪旺
本报记者 吴凡 摄

委委员员建建言言

史跃峰介绍，，2012年，潍坊银行又
为盛瑞传动发放了以其拥有的8AT国
家金奖专利为质押标的5000万元流动
资金贷款，为推动8AT的产业化发挥了
重要作用

相比数量巨大的知识产权储备和
如饥似渴的企业资金需求，知识产权质
押融资工作仍然十分滞后，尚未建立起
知识产权质押融资的政策环境和运行
机制，参与知识产权质押融资的企业和
金融机构数量少，知识产权质押融资规

模小。
为此，他建议，潍坊推动知识产权

质押融资工作应遵循“政府引导、部门
联动、市场运作”的原则，着力构建促进
知识产权质押融资的协同推进机制、完
善的风险管理机制、创新质押融资服务
机制、完善质押融资评估管理机制、建
立有利于知识产权流转的管理机制等
六项机制。这将为破解中小企业融资难
题起到重要作用。

本报记者 于潇潇

史跃峰：推进知识产权质押融资试点

政协委员史跃峰
本报记者 吴凡 摄

人大代表、山东阳春羊奶乳业有限
公司董事长董玉坤接受采访时表示，一
般而言，小额贷款公司比银行更能深入
地接触中小企业，是有效解决中小企业
贷款问题的支点。小额贷款公司的瞬间
融资功能，对于急需资金扩展发展战略
规模的中小企业可谓是雪中送炭。

与此同时，董玉坤表示，小额贷款
公司为企业融资带来了便捷的同时，其
运作的不规范、人员素质参差不齐等也
埋藏着巨大的风险。为此，董玉坤表示，

尽管这是一个新生事物发展过程中的
正常现象，但他还是希望这个发展过程
能够尽快缩短。企业都愿意通过规范化
的信贷公司，来实现发展战略。

董玉坤建议，工商与银监管理部门
要加大对各种担保、投资、咨询公司的
检查力度，对不合法、违规的公司依法
查处、关停，以此规范金融市场。政府和
金融机构要加大对中小企业的扶持力
度，为其营造良好的发展环境。

本报记者 李涛
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董玉坤：促使小额贷款公司正规化

本报记者 于潇潇
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